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“I commercianti devono ragionare da imprenditori”
Simone Ganzebi di ConfCommercio delinea lo sviluppo delle attività locali

Negli ultimi anni, Confcom-
mercio si è distinta non solo 
come l’Associazione di rap-
presentanza più importante 

del settore commercio, turismo, ser-
vizi e, come questi comparti, di molti 
altri che nel tempo hanno adottato il 
Contratto Collettivo dedicato ma, an-
che, come un vero e proprio attore di 
sviluppo territoriale. Se un tempo era 
vista come semplice promotrice di 
iniziative locali, oggi si è evoluta, di-
ventando un’organizzazione chiave 
per la crescita econo-
mica e sociale del ter-
ritorio. Il vero obietti-
vo di Confcommercio 
è quello di creare va-
lore per il territorio. 
Attraverso i Distretti 
che ha contribuito a 
realizzare e la predi-
sposizione dell’assist-
enza gratuita offerta 

del magentino e castanese - 
La vera sfida è che il singolo 
commerciante capisca e si 
strutturi come un vero im-
prenditore, con formazione, 
sinergie di rete e capacità di 
evolvere nel mercato circo-
stante”. A tal proposito, Confcommer-
cio offre ai suoi membri analisi di 
mercato, supporto per il posiziona-
mento del marchio, consulenze su 
business plan, e persino la registra-
zione del brand. Tutto questo esclusi-
vamente con la sola iscrizione. “Un al-
tro aspetto fondamentale del lavoro di 
Confcommercio è la formazione, che 
non si limita alle competenze tradi-
zionali del commerciante, ma abbrac-
cia anche le nuove tecnologie”. Ad 
esempio, viene offerta formazione in 
modalità digitale ma anche attraverso 
appuntamenti specificatamente dedi-
cati, che saranno promossi propri an-
che attraverso i Distretti del Com-
mercio, per migliorare il 
posizionamento commerciale online 
e proiettare un’immagine positiva al-
l’esterno. Anche molti giovani vedono 
ancora Confcommercio come una 
vecchia associazione di commercian-

alle imprese utile alla partecipazione 
anche bandi locali, l’Associazione pro-
muove le eccellenze del territorio, va-
lorizzando prodotti e attività locali 
con strumenti come portali online e 
progetti specifici. Ma quanto può ge-
nerare un'iniziativa giornaliera? 
Quanto produceva, ad esempio, l'anti-
ca pratica di andare a cercare le farine 
dai produttori locali? È un interroga-
tivo che va oltre l'aspetto economico, 
toccando la sfera culturale e sociale 
del territorio stesso. Oggi, in un con-
testo di forte competizione, essere 
semplicemente un commerciante non 
basta più. “La chiave per il successo è 
adottare una mentalità imprendito-
riale, capace di valorizzare il proprio 
«saper fare impresa» e, in questi ter-

mini, di converso, il bacino 
storico e il tessuto impren-
ditoriale e commerciale del 
territorio stesso, promuo-
vendo eccellenze attraver-
so una strategia di business 
chiara e strutturata - ci evi-
denzia Simone Ganzebi, Di-
rettore Confcommercio 
con una ormai acquisita 
esperienza nel territorio 

ti, ma non comprendono il suo attuale 
approccio alla crescita e al migliora-
mento qualitativo e competitivo della 
propria attività. Confcommercio si 
impegna anche a sensibilizzare su 
temi di rilevanza sociale, come la vio-
lenza di genere, attraverso progetti a 
livello regionale che coinvolgono di-
versi Comuni. Questo dimostra che 
l’associazione non è solo un interlo-
cutore economico, ma anche un por-
tatore di valori sociali e culturali. 
“Confcommercio svolge anche un 
ruolo chiave nei rapporti con le istitu-
zioni: firma , a livello nazionale, i con-
tratti collettivi del lavoro, dialoga con 
i sindacati e tratta con gli istituti di 
credito per garantire condizioni favo-
revoli alle imprese. Tutti questi servi-
zi, che vanno dal riposizionamento al 
rebranding fino allo sviluppo azienda-
le, sono offerti per garantire una cre-
scita sostenibile delle imprese locali”. 

Dopo il suo lancio avvenuto ad aprile, il marketplace digitale del Distretto del Commercio Alto Milanese continua a riscuotere un 
crescente interesse, consolidando il suo successo tra le imprese locali. Oltre alle aziende che avevano partecipato al bando lo scorso 
anno, diversi negozi e attività commerciali si sono recentemente registrati al portale. Questo strumento permette loro di promuo-
vere le proprie attività e prodotti non solo ai clienti abituali, ma anche a nuovi potenziali acquirenti, ampliando così il proprio bacino 

d'utenza. Il marketplace offre una gamma di servizi che spaziano dalla possibilità di fornire informazioni dettagliate sulle attività, 
all'allestimento di vetrine online complete di orari, contatti, proposte e promozioni. Inoltre, attraverso una semplice registrazione 
gratuita, gli utenti possono ricevere notifiche e aggiornamenti delle loro attività preferite, rimanendo così sempre connessi alle real-
tà locali del territorio. Si tratta di una vera e propria vetrina digitale territoriale, pensata per espandere il pubblico locale e aprire 
nuove opportunità di mercato. Coinvolgendo sei Comuni – Inveruno (capofila del progetto), Arconate, Bernate Ticino, Buscate, Cug-
giono e Magnago – il progetto beneficia del supporto di ConfCommercio e della Camera di Commercio. Per favorire una maggiore 
partecipazione e permettere a tutte le imprese di comprendere appieno le potenzialità del portale, sono previsti incontri di digita-
lizzazione sul territorio. Questi appuntamenti si propongono di supportare gli imprenditori nel percorso di crescita digitale, fornen-
do strumenti e competenze utili a sfruttare al meglio le opportunità offerte dal marketplace.

Cresce il ‘marketplace’ del Distretto del Commercio Alto Milanese: a breve altri incontri nei Comuni coinvolti

di Vittorio Gualdoni
direttore@logosnews.it
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Salute

La mostra ‘La persona, oltre la malattia’
Un’iniziativa per raccontare la vita prima dell’Alzheimer 

Una riflessione sul fine vita Incontri di ‘Salute e Benessere’
Il tema del fine vita e le nuove indica-
zioni di legge. E’ stato questo il focus 
dell’incontro promosso dalla RSA Casa 
Famiglia di Inveruno, in collaborazio-
ne con lo sportello UPG Ufficio di 
Protezione Giuridica dell’ASST Ovest 
Milano. Lo scorso settembre, in occa-
sione della Giornata internazionale 
dell'Alzheimer, si parlò della figura 
dell’amministratore di sostegno, una 
possibilità introdotta nel 2003 dal le-
gislatore italiano e gradualmente en-
trato nella cultura giuridica e sociale. 
Nell’incontro di ottobre invece l’Equ-
ipe sociale della Casa Famiglia ha vo-
luto approfondire le Disposizioni An-
ticipate di Trattamento, il testamento 
biologico ed consenso informato (ri-
ferimento alla legge 219/2017). “Il no-
stro desiderio è stato quello di offrire 
un aiuto tangibile a familiari, caregi-
vers e Residenti in modo da fornire 
tutti gli strumenti anche giuridici oggi 
in vigore per una scelta consapevole e 
ragionata di fronte a tematiche deli-
catissime come il fine vita”.

Tante persone e tanto interesse, in 
sala conferenze del Comune di Vit-
tuone, per la prima delle conferenze 
della dottoressa Donata Olivares. Nel-
l’ambito degli incontri su 'Salute e be-
nessere', la dottoressa Olivares ha 
parlato di “Osteoporosi e Vitamina D”, 
approfondendo le tematiche relative 
all’apparato scheletrico, che è il no-
stro sostegno, informando i presenti 
su cosa è possibile fare per mantener-
lo in salute e come accorgersi per 
tempo di eventuali problematiche, 
prima di trovarsi di fronte a situazioni 
complesse e/o delicate. Tra chi è in-
tervenuto alla serata si sono notate la 
sindaca Laura Bonfadini, la vicesinda-
ca Ivana Marcioni e la consigliera de-
legata alla Cultura Anna Papetti, che 
ha seguito personalmente l’organi-
zzazione del ciclo di incontri su Salute 
e benessere. Altri due appuntamenti 
sono in calendario, stesso luogo, stes-
sa ora, per il 12 novembre, sul tema 
“Siamo quello che mangiamo”, e per il 
10 dicembre “Microbiota: batteri inte-
stinali”.

C'è la signora Bruna che, 
guardando lo specchio 
vicino al piano, si rive-
de pronta a divertirsi 

ballando con il suo compagno; il 
sig. Bruno invece, seduto su una 
sedia, vede nello specchio un 
giovane di ritorno dalla 
guerra. E ancora, le si-
gnore Carla e Dada, mae-
stre di scuola elementare, 
osservano nello specchio 
un gruppo di bambini in-
torno a giovani maestre. 
Sono questi alcuni dei 30 
scatti della mostra fotografica “La 
Persona, oltre la Malattia” inaugurata 
in occasione della XXXI Giornata 
Mondiale dell’Alzheimer e che ha visto 
coinvolti le RSA Casa Famiglia di Fon-
dazione Mantovani, Gruppo Sodalitas, 
Opera Pia Castiglioni, Project Life. 
“Dietro a chi è affetto da questa pato-
logia -spiega Ilaria Genoni, curatrice 
del progetto- c’è una 
vita intera che non 
può essere dimenti-
cata e la dignità della 
persona passa pro-
prio da quella vita. 
Per questo abbiamo 
pensato ad un pro-
getto di sensibilizza-

zione con il sup-
porto accanto ai 
Residenti di fami-
liari, volontari e 
Operatori nella 
realizzazione di 
questi scatti arti-
stici”. “L’obiettivo è 

quello di utilizzare il canale 
visivo per sensibilizzare il 
pubblico alla dignità della 
persona affetta da demenza 
e da altre patologie, alla sua 
storia personale, al suo vis-
suto, meritevole di atten-

zione e di rispetto. Solo sforzandoci 
tutti di vedere oltre, infatti, possiamo 
raggiungere un nuovo livello nella 
cura della persona per tutto l’arco 
della vita. Le RSA – precisa Carla Pet-
tenati, neurologia e geriatria - sono 
luoghi privilegiati di cura che possono 
fare anche cultura della salute sul ter-
ritorio anche a livello di prevenzione, 

in un dialogo proficuo con 
le comunità”. La mostra, 
itinerante, è visitabile 
presso la Casa Famiglia di 
Arconate fino a fine otto-
bre e sarà poi itinerante 
presso le RSA Casa Fami-
glia di Fondazione Manto-
vani, Gruppo Sodalitas.
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L’idea di quattro buscatesi per conservare e tramandare la lingua locale
Ciciaàm un ciàapen... e riscopriamo il nostro dialetto “Damm a trà”… Il libro del Museo

Un paese è un luogo, ma so-
prattutto  sono  un paese 
coloro che lo abitano e lo vi-
vono. Un paese non muore 

se chi lo abita ha cura della sua me-
moria e delle sue radici, come una 
pianta, la cui chioma cresce forte e ri-
gogliosa, se le radici non vengono tra-
scurate. Con questo intento, è nato 
“Ciciaàm un ciàapen” ovvero “Chiac-
chieriamo un po’”, un progetto di valo-
rizzazione culturale attraverso la con-

servazione, il recupero e il trasferi-
mento orale e scritto del dialetto 
buscatese. “Consapevoli che a breve 
non rimarrà traccia di questa ‘lin-
gua’, abbiamo pensato di mantener-
ne il ricordo, scrivendo, come una 
sorta di vocabolario, le parole, le 
espressioni e ciò che caratterizzava 
Buscate ai tempi del dialetto”, rac-
contano i quattro buscatesi doc che 
hanno avuto l’idea: Lucia Dumi, Fla-
via Facco, Marisa Pisoni e Luigi Ram-
poni. Il proposito è stato attuato con 
la creazione di un sito Internet http-
s://www.ciciaamunciapen.it/, nel 
quale, navigandolo, si possono tro-
vare tanti spunti di ricordo, come gal-
lerie fotografiche e video della Busca-
te che fu: “I personaggi illustri e quelli 

“poco raccomandabili”, 
com’erano fatti i cortili di 
una volta, le realtà azien-
dali che hanno fatto la sto-
ria del paese, come viveva-
no i giovani, i cinema e le 
osterie… Insomma, tanta 
vita che è passata, ma che 
è ancora vivida nella me-
moria di chi Buscate l’ha 
abitata e la abita ancora”, 
raccontano gli ideatori.  È 
stato creata anche una Pa-
gina Facebook (basta digi-

tare @ciciaamunciapen), in cui tro-
vare tutti gli appuntamenti inerenti al 
progetto e il link per comprare il libro, 
“che poi è più un dizionario italiano – 
buscatese e viceversa, con pronuncia. 
Un libro che è già alla seconda ristam-
pa, dopo che le prime 150 copie sono 
andate esaurite in pochi giorni – 
commentano entusiasti i quattro bu-
scatesi – Ora il libro è di nuovo dispo-
nibile, sempre a 15 euro, presso le due 
edicole del paese, Calcaterra in Via 
Marconi e “Lo Skarabokkio”, in Piazza 
San Mauro. Noi stiamo continuando a 
lavorare e presto ci saranno novità. Il 
progetto “Ciciaàm un ciapèn” non si 
ferma!”. 

Il dialetto è una varietà linguistica che 
si sviluppa all'interno di una lingua 
principale, spesso limitata a una spe-
cifica area geografica o a un gruppo di 
persone. I dialetti variano rispetto alla 
lingua standard in termini di pronun-
cia, lessico, grammatica e sintassi. An-
che tra i singoli nostri paesi, sono tan-
te le variazioni dialettali che, 
soprattutto nel passato, aiutavano a 
identificare il luogo in cui si viveva... 
nel tempo, tante associazioni e istitu-
zioni hanno realizzato pubblicazioni e 
opere per la conservazione di questo 
vero patrimonio culturale. Il Museo 
Storico Civico cuggionese, per esem-
pio, pubblicò il libro  “Damm a trà” che 
significa: dammi retta, ascoltami. Il si-
gnificato più profondo è un accorato 
appello ad ascoltare un consiglio det-
tato dal cuore di una persona che ti 
vuole bene che ti chiede di avere fidu-
cia in lei. La funzione che si è voluto 
affidare a questo libro è quella di tra-
mandare il dialetto cuggionese attra-
verso i proverbi, i modi di dire e le fi-
lastrocche. I proverbi sono suddivisi 
per tema: la famiglia,religione e su-
perstizioni, il lavo-
ro, la salute, ecc... e 
si legge il prover-
bio in dialetto, la 
tradizione in italia-
no e una breve 
spiegazione dello 
stesso.

di Francesca Favotto
f.favotto@logosnews.it
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Il Circolo ACLI di Ossona ha cele-
brato l’importante traguardo dei 
settantacinque anni di attività, 
con un weekend di festeggiamen-

ti.  Sabato 12 ottobre, presso la Sala 
Consigliare del Comune, si è tenuto 
l’incontro di approfondimento ‘Acqua 
e territorio: passato, presente e futu-
ro’ che ha visto l’intervento dell’inge-
gnere Emanuele Onorati del Consor-
zio Villoresi, preceduto dai saluti del 
primo cittadino Giovanni Venegoni e 
del presidente del Circolo ACLI di Os-
sona, Luigi Bertani. Un  momento di 
riflessione importante soprattutto 
alla luce delle recenti crisi idriche ve-
rificatesi negli ultimi anni e delle mi-
sure attuate dal Consorzio per far 
fronte alle problematiche sempre più 
ricorrenti, come la turnazione irrigua. 
In quest’ottica, ha spiegato l’ingegne-
re Orlandi, l’Ente Consorzio ha in pro-
gramma per il prossimo futuro una 
serie di progetti con lo scopo di ren-
dere sempre più efficiente la distribu-
zione idrica. In una visione ambienta-
le, durante la serata è stata poi 
esposta la mostra ‘Il grido della Terra’ 
che ha voluto racchiudere l’insegna-
mento di Papa Francesco riportato 
nell’Enciclica Laudato sì. Questo pri-
mo incontro si è concluso poi con un 
momento conviviale. Domenica 13 ot-

Nata nel 1932, la SAFFA è an-
cora oggi riconosciuta tra le 
più importanti realtà pro-
duttive d’Italia. Chiusa de-

finitivamente nel 2002,  l’azienda arri-
vò a produrre 45 miliardi di fiammiferi 
all’anno, mettendo a disposizione dei 
dipendenti e delle loro famiglie un 
vero e proprio villaggio con tutti i ser-
vizi necessari tra cui la scuola, la chie-
sa e il teatro. Lo scorso 12 e 13 ottobre, 
grazie alla Giornate Fai d’autunno, il 
villaggio SAFFA ancora oggi visitabile 
a Ponte Nuovo, ha aperto le sue porte 
per permettere ai tanti visitatori di 
scoprire uno dei centri  produttivi di 
fondamentale importanza per il ter-
ritorio.  “Il Villaggio SAFFA è un conte-
nitore di storia e non solo – hanno af-

di Tecla Faccendini
t.faccendini@logosnews.it

tobre, presso la chiesa parrocchiale, si 
è celebrata la Messa solenne seguita 
dal pranzo in Pro Loco. “Il vostro im-
pegno - ha affermato il Sindaco -  è 
stato fondamentale nel sostenere i di-
ritti dei lavoratori, nell’assistenza alle 
famiglie e nell’aiutare chi è in difficol-
tà. Oggi più che mai, in un mondo che 
tende a dividere, la vostra opera di in-
clusione è essenziale per mantenere 
viva l’idea di una società fondata sulla 
dignità umana e sul rispetto recipro-
co”. Tra i progetti e le iniziative porta-
te avanti dal Circolo ACLI di Ossona, 
oltre agli ormai tradizionali viaggi cul-
turali, merita una menzione il ‘Corso 
di  lingua italiana’  organizzato in col-
laborazione con la Caritas e con il 
patrocinio del Comune.

fermato i volontari Fai Renato Loren-
zo e Marco Bruni che ci hanno ac-
compagnato nella visita – un sito de-
gno di costante valorizzazione. Ad 
oggi alcune zone, come il teatro, sono 
in decadimento e necessitano investi-
menti importanti affinché tornino ad 
essere i testimoni d un glorioso capi-
tolo di storia”. Durante i due giorni di 
apertura, insieme ai volontari del Fai 
c’erano i cosiddetti ‘apprendisti cice-
roni’, gli studenti dell’Istituto Superio-
re Einaudi di Magenta che hanno gui-
dato i tantissimi visitatori. Oltre a 
Ponte Nuovo di Magenta, anche il Ca-
stelletto di Corbetta rientrava nei 
‘luoghi del cuore’ per le Giornate Fai 
d’autunno. La struttura rappresenta 
l'ultimo frammento murario di una 
costruzione del IX secolo. Probabil-
mente fu utilizzata dagli arcivescovi di 
Milano per scopi difensivi. 

Una due giorni di incontri e momenti di condivisione 
Ossona festeggia i 75 anni di ACLI

Con le Giornate Fai nei ‘luoghi del cuore’ del territorio
Aperte le porte del Villaggio SAFFA
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Il ‘cartellone’ del Lirico 2024-2025
Bellissima iniziativa per coinvolgere famiglie e bambini

Boffalora ‘ringrazia’ l’agricoltura
Una domenica dedicata al mondo agricolo del territorio

Il 27 ottobre, a Boffalora sopra Ti-
cino, si terrà la tradizionale ‘Festa 
del Ringraziamento’, un evento 
dedicato al mondo agricolo, orga-

nizzato con il supporto del Comune e 
della Parrocchia Santa Maria della 
Neve. Questo appunta-
mento annuale rappresen-
ta un momento di celebra-
zione per ringraziare la 
terra e il lavoro degli agri-
coltori, che contribuiscono 
in modo fondamentale al-
l’economia locale e nazio-
nale. La giornata avrà inizio 
alle 10 con il ritrovo dei 
trattori in Piazza Matteotti, una sim-
bolica sfilata dei mezzi agricoli che te-
stimonia l’importanza delle macchine 
moderne nel facilitare e potenziare il 
lavoro nei campi. Seguirà alle 10:30 la 
Santa Messa, un momento spirituale 
molto sentito che culminerà con la 
benedizione dei 
trattori. Questa pra-
tica è un gesto di 
buon auspicio e 
protezione per tutti 
coloro che lavorano 
a stretto contatto 
con la natura e ne 
dipendono per il 
proprio sostenta-

mento. Uno degli appuntamenti più 
attesi della giornata sarà il ‘Pranzo 
degli Agricoltori’, che si terrà alle 12:30 
presso il Ristorante Piave, in località 
Piave, a Boffalora sopra Ticino. Que-
sto evento è non solo un momento di 

celebrazione, ma anche 
un'opportunità per ri-
flettere sull’importanza 
dell’agricoltura nel no-
stro territorio. Gli agri-
coltori, con il loro lavo-
ro quotidiano, non solo 
garantiscono la produ-
zione di alimenti fre-
schi e di qualità, ma 

preservano anche il paesaggio rurale 
e la tradizione agricola. La ‘Festa del 
Ringraziamento’ è, dunque, un’occasi-
one per riconoscere e valorizzare 
questo settore fondamentale, che 
continua a evolversi grazie alle inno-
vazioni tecnologiche e al rispetto per 

l’ambiente. Boffalora sopra 
Ticino, con il coinvolgi-
mento della sua comunità 
agricola, rinnova così una 
tradizione secolare, met-
tendo al centro il ringra-
ziamento per i frutti della 
terra e per chi, con impe-
gno e dedizione, ne trae 
ricchezza per tutti.. 

Due stagioni, quella Teatrale 
con la Direzione Artistica 
Teatro dei Navigli e quella 
Musicale targata Totem La 

Tribù delle Arti, per una pro-
posta culturale di grande qua-
lità. “Dopo la chiusura, resa 
necessaria per consentire i la-
vori di adeguamento alle nor-
mative vigenti in materia di si-
curezza, e terminato l’iter 
autorizzativo con il rilascio di 
tutti i relativi permessi 
da parte delle Autorità 
competenti, il Teatro 
Lirico ha riaperto lo 
scorso 27 settembre 
con un evento speciale 
e di grande suggestio-
ne dedicato al violini-
sta magentino Emilio 
Colombo e per il quale ringrazio an-
cora Totem. Ora siamo pronti a pre-
sentare il Cartellone delle due stagio-

ni, teatrale e musicale che, come Am-
ministrazione comunale –  insieme 
alle due direzioni artistiche – abbiamo 
deciso, come succede per la maggior 

parte dei teatri italiani, 
di realizzare a cavallo 
tra due anni, per cui 
tra la fine del 2024 e i 
primi mesi del 2025, 
dall’autunno alla pri-
mavera. Un importan-
te sforzo organizzativo 
per due grandi stagio-

ni, un cartellone di alto li-
vello, grazie alla sinergia 
consolidata con due realtà 
culturali del nostro territo-
rio, Totem e Teatro dei Na-
vigli, instancabili promoto-
ri di proposte culturali che 
fanno del nostro Teatro 

un’eccellenza nell’ovest Milanese e 
non solo”, è il commento del Sindaco 
Luca Del Gobbo.

Un corso di informatica di base per accedere al computer
La Biblioteca di Boffalora sopra Ticino in collaborazione con Fondazione Per 
Leggere e ST Foundation organizza due corsi gratuiti di informatica di base e 
Microsoft Excel. Il corso di informatica di base è rivolto a persone di un’età su-
periore ai 60 anni che hanno nessuna o una minima conoscenza del computer. 
Il corso di Excel è rivolto a persone che hanno già una minima conoscenza e 
hanno interesse ad imparare in modo più approfondito il foglio di calcolo.



Promosso dal Comune di Magnago con il Comi-
tato Endas Lombardia: un corso di difesa perso-
nale per sole donne (mercoledì 20 novembre, 
dalle 19.30 alle 21, presso la palestra della scuola 
Elementare di via Mameli). Iscrizioni sul sito del 
Comune entro il 10 novembre. Per informazione, 
contattare il comando di Polizia locale allo 
0331/306500 oppure scrivere alla mail pl@co-
mune.magnago.mi.it.
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Una domenica di festa, tra stand, attività e musica Che spettacolo a Vanzaghello durante ‘Autunno in piazza’
Autunno e agricoltura a Bienate Più pizze insieme… che acrobazie!

Una giornata per ritrovarsi e 
stare insieme. In tanti, a Bie-
nate, la scorsa domenica, 
per la "Festa d'Autunno", or-

ganizzata dalla Pro Loco, con il patro-
cinio del Comune, in collaborazione 
con "Antares APS" di Legnano e Sci 
Club "Tre Campanili". Diversi sono 
stati i momenti per coinvolgere i pre-
senti: mostra micologica, degustazio-

Corso di difesa personale al femminile

Nel piatto, in tavola, sul ban-
co, ma anche in volo... Com’è 
possibile, direte voi? E’ pos-
sibile, eccome! È la pizza 

acrobatica, molto più di una passione, 
bensì un vero e proprio spettacolo. 
"Uno show appunto e un momento di 
intrattenimento - spiegano Paolino 
Bucca (pizzeria hamburgeria 'L'Impat-
to' di Vanzaghello) e Saverio Labate 
(pizzeria 'La Piazzetta' di Busto Arsi-
zio), del team tricolore pizzaioli 
acrobatici - Che cosa facciamo nello 
specifico? Inizialmente le esibizioni 
prevedono più pizze contemporanea-
mente, per poi aggiungerne una di ol-

ne di risotto con funghi, caldarroste e 
poi "Festa dell'agricoltura" (mercatino 
di prodotti tipici locali ed esposizione 
di trattori); presenti, inoltre, associa-
zioni locali con stand e laboratori di-
dattici, giochi per bambini e spazi ga-
stronomici e con la partecipazione di 
Legambiente. Oltre allo spettacolo di 
musica folk con i "Damatrà" e alla pre-
miazione del concorso funghi.

tre un metro, coinvolgendo anche gli 
spettatori". Tutti con gli occhi all’insù, 
allora, a Vanzaghello, per lasciarsi let-
teralmente rapire dalle acrobazie. 
Quando l’arte culinaria, alla fine, si 
mischia con le performance atletiche, 
per regalare un evento che, ogni volta, 
riesce a conquistare proprio tutti, 
grandi e piccoli. "Ci chiamano pratica-
mente da tutta Italia e dall'Europa - 
concludono - È qualcosa di diverso e 
che regala momenti di allegria". 

di Alessio Belleri
a.belleri@logosnews.it
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Ricordo: ‘Una Rosa per Norma Cossetto’
Deposizione floreale e interventi del Comitato 10 Febbraio

La tradizione d’in giò: brucia il balon
Un appuntamento che fa rima con storia e religione

La storia che, inevitabilmente, 
si mischia con la tradizione e la 
fede. Tutti, come si dice, con 
gli occhi e il naso all’insù, per-

ché puntuale a Turbigo si è bruciato il 
balon. È la  'Festa d'in Giò e del Rione 
Naviglio'... “Un momento dal profondo 
significato, che simula l’ardore dei 
martiri nel bruciare la propria vita per 
l’amore di Gesù  - racconta Lino Bra-
ga, del ‘Gruppo d’in Giò’ - Prima, inol-
tre, si era soliti in occasione della fe-
sta d'in giò che i cittadini che 
abitavano nella cosiddetta parte bassa 
del paese invitassero a mangiare a 
casa loro i parenti di su, poi con il pa-
lio di metà anni ‘80, la banda che ave-
va condotto lo stesso palio per Turbi-
go in giù, ha deciso di ravvivare i 
festeggiamenti, facendo così nascere 

proprio la tradizione di bruciare il pal-
lone all'aperto, perché, è bene ricor-
darlo, in chiesa è da oltre cent'anni 
che si fa”. Un evento, quindi, che parte 
da molto lontano e che è sinonimo di 
coinvolgimento e collaborazione. "Per 
realizzare il faro, come viene chiama-
to, si lavora gli uni affianco agli altri - 
conclude Braga - Nello specifico, ha 
un’intelaiatura in ferro e, successiva-
mente, viene avvolto nel cotone, per 
essere successivamente portato alla 
scuola Materna, dove i bimbi lo deco-
rano, dandogli uno speciale tocco di 
colore e magia”. 

In memoria degli Italiani vittime 
nelle foibe per mano dei partigia-
ni comunisti slavi". Anche a Turbi-
go si è svolta la manifestazione 

'Una Rosa per Norma Cossetto'. Alla 
deposizione floreale sono seguiti gli 
interventi a cura del Comitato 10 Feb-
braio, dell'ANVG - Associazione Na-
zionale Volontari di Guerra, del sinda-

co Fabrizio Allevi (in rappresentanza 
del Comune, che ha patrocinato l'ini-
ziativa), nonché dell'esule zaratino 
Mario Marcuzzi (del Movimento Na-
zionale Istria Fiume Dalmazia). "Un 
ringraziamento anche al trombettiere 
Alessandro Marchese della Fanfara 
Bersaglieri "Nino Garavaglia", Magen-
ta".

Dopo la chiusura per lavori, ha riaperto l’ufficio po-
stale di Nosate, lunedì, mercoledì e venerdì dalle 
8.20 alle 13.45. “Siamo in attesa adesso dell’installa-
zione del Postamat - scrivono dall’Amministrazione 
comunale - Aggiorneremo, allora, la cittadinanza 
una volta che il servizio verrà completato”.  

Riaperto l’ufficio postale di Nosate

Una serata... a paura. I ‘Fuori di Te-
sto’ aprono, infatti, le porte di ‘Hal-
loween Park’. Appuntamento il 31 
ottobre: ritrovo alle 19.45 nel par-
cheggio di piazza Borromeo a No-
sate e da qui ci si lascerà letteral-
mente catturare da giochi e attività. 
In caso di eccessivo maltempo, 
l’evento verrà annullato. 

Halloween con i Fuori di Testo
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Castano Primo

Tanti gli appuntamenti in calendario. Saranno mesi che coinvolgeranno grandi e piccoli. Quando l’arte unisce
Auditorium ‘Paccagnini’: su il sipario…. E sono 20! Una stagione per tutti 

Su il sipario. Si ricomincia, con 
una nuova stagione pensata, 
come si dice, proprio per tutti. 
Pronti, allora, a tornare sul 

palco dell’Auditorium “Angelo Pacca-
gnini”, per vivere assieme i prossimi 
mesi. E sarà un anno importante e 
“speciale”, perché in questo 
2024/2025 sarà tagliato il traguardo 
del 20°. Appunto 20 lunghi anni fatti 
di spettacoli, eventi, momenti per 
ritrovarsi, impegno, passione, lavoro e 
attenzione al territorio. 20 lunghi 
anni che si è voluto riassumere con 
una frase “Teatro. L’Arte che unisce”, 
che racchiude appieno il senso di 

zione della nostra realtà al BILANCIO 
PARTECIPATO votata da una consi-
stente fascia di cittadini castanesi, 
parte la rassegna cinematografica 
dell’Auditorium Paccagnini. Final-
mente anche Castano Primo ha una 
sua sala per il cinema. "Teatro. L’arte 
che unisce. Le persone, le diversità, il 
territorio. Un titolo che abbiamo vo-
luto creare per riassumere gli intenti 
e gli obiettivi della Cooperativa Fiore 
che Ride che da tre anni caratterizza-
no il suo operato - spiega il direttore 
artistico Flavio Milan - Il teatro è per 
antonomasia il luogo dell’incontro. E’ 
spazio d’incontro e di socialità per le 
persone, un punto di riferimento e 
una risorsa per tutto il territorio. Da 
sempre, è nostra convinzione che la 
fruizione e la partecipazione agli 
eventi culturali non dev’essere appan-
naggio di pochi, ma strumento per il 
benessere e la crescita personale di 
ogni cittadino, un’opportunità, per 
tutti, di partecipare alla vita culturale 
e sociale di una comunità". “Agli obiet-
tivi bisogna aggiungere l’inclusione 
lavorativa delle persone con disabilità 
- conclude Nicoletta Romolo, presi-
dente del 'Fiore che Ride' - Infatti ad 
oggi Fiore che Ride ha 8 contratti di 
lavoro di cui 5 persone con fragilità e 
aumenteranno quasi sicuramente. 
Con questo progetto si è voluto evi-
denziare che anche chi ha fragilità 
può diventare una risorsa, e il sentirsi 
utili all’interno di una comunità è fon-
te di crescita, con la consapevolezza 
di non essere di peso, ma offrire un 
servizio". 

GERMANO LANZONI). 8 MARZO – 
“Benvenuta donna mia” (STILE LIBE-
RO BAND). 21 MARZO – “20 di Risate 
RE CREATION” (di e con DEBORA VIL-
LA). 4 – 5 APRILE – “Non ci resta che il 
sesso?” (Compagnia Teatrale IL PUN-
TO). 12 APRILE – “Il lago dei cigni” 
(CENTRE DU BALLET). 3 MAGGIO – 
“Una medium… da strapazzo!” (Com-
pagnia ESPLORATTORI; direzione ar-
tistica MARCO MAININI). E poi gli 
spettacoli fuori abbonamento inclusi 
nel programma generale. 23 NO-
VEMBRE – “Voce al Silenzio”, Barabàn 
in concerto. Musica e letture per la 
Giornata Internazionale contro la vio-
lenza sulle donne. In collaborazione 
con Auser Castano Primo. 30 NO-
VEMBRE – “Io, il favoloso Gianni”. La 
vera storia della mia prima vita da 
Maestro Straordinario di Gianni Ro-
dari di e con Alessandro Colombo, Sil-
via Chiaravalle e Giulia Boretti. 20 DI-
CEMBRE – “Ballando sotto l’albero” 
Gala di Danza (Più Valore Ads , Scuola 
Tersicore Danza; Direzione artistica 
Alessio Cattaneo). Ancora, grande no-
vità di quest’anno: si festeggerà in 
compagnia il CAPODANNO, con lo 
spettacolo “Happy Cartoon Show” (I 
NUMERI ZERO; inizio alle 22) e il brin-
disi di mezzanotte. Un’altra bellissima 
occasione di comunità. Ma non è an-
cora finita, perché accanto alla sta-
gione teatrale, ci saranno tante altre 
proposte, che sapranno certamente 
coinvolgere e conquistare. Un esem-
pio: SCUOLE A TEATRO – Infanzia, 
Primaria e Secondaria di Primo e Se-
condo Grado, un teatro per tutte le 
fasce d’età e con impronte tematiche 
differenti, con compagnie teatrali e 
attori di fama nazionale, di alto profilo 
artistico. E dal 2 dicembre, il CINEMA 
SUL GRANDE SCHERMO! Grazie al 
contributo scaturito dalla partecipa-

quello che è per i gestori questa strut-
tura, luogo di cultura, incontro, socia-
lizzazione e inclusione. E allora “forza, 
prendete posto in sala” e che lo spet-
tacolo, o meglio gli spettacoli… abbia-
no inizio!  LA STAGIONE TEATRALE 
2024/2025 - 31 OTTOBRE – “Moon-
Walking of Pop” (tributo a Michael 
Jackson – SOULACTION Production),. 
16 NOVEMBRE – “Tu chiamale se vuoi, 
emozioni” (omaggio a Lucio Battisti – 
MANUELA PIRAS & RACCONTI IN 
MUSICA). 7 DICEMBRE – “Atto magi-
co” (di e con WALTER MAFFEI). 14 DI-
CEMBRE – “Secondo Orfea” (di e con 
MARGHERITA ANTONELLI). 18 GEN-

NAIO – “Big Co-
medy Show” (con 
PINO CAMPA-
GNA, CLAUDIO 
BATTA e MARCO 
DELLA NOCE). 25 
GENNAIO – “Over 
the Raimbow 
Tour” (IF – PINK 
FLOID TRIBUTE 
BAND). 8 FEBBRA-
IO – “Il padel no-
stro” (Compagnia 
DANILO DE SAN-
TIS). 22 FEBBRAIO 
– “Matto con li-
cenza” (di e con 
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Abbandono rifiuti: cartelli e fototrappole 
Attività e iniziative di prevenzione e contrasto in varie zone

L’ufficio postale chiuso per lavori
Fino al 27 novembre. Interventi per creare nuovi servizi

Lavori di ristrutturazione e am-
modernamento. Fino al 27 no-
vembre, allora, chiude l'ufficio 
postale di Castano. Gli inter-

venti serviranno, come spiega Poste 
Italiane Spa, per offrire nuovi servizi 
ai cittadini (ad esempio, si potrà an-
che richiedere il passaporto elettro-
nico, ecc...). “Come Amministrazione 
comunale abbiamo fatto tutto il pos-
sibile per cercare di ottenere una 
chiusura parziale, proponendo a Po-
ste Italiane Spa soluzioni alternative, 
tra le quali ad esempio uno sportello 
temporaneo in altro ufficio comunale 
oppure l’attivazione di un struttura 
mobile; quindi, è stato richiesto di ef-
fettuare i lavori in due step o di farli 
nel mese di agosto, ma le esigenze 
della società sono risultate incompa-
tibili”. L’ufficio postale a cui rivolgersi, 

oltre a Robecchetto dove si trasferirà 
la posta castanese, è quello di Turbigo 
(via Fredda; dal lunedì al venerdì dalle 
8.20 alle 13.35, sabato dalle 8.20 alle 
12.35). L’ufficio postale più vicino 
aperto anche il pomeriggio, invece, è 
a Legnano (via Palestro; da lunedì a 
venerdì dalle 8.20 alle 19.05, sabato 
dalle 8.20 alle 12.35). Per ulteriori in-
formazioni consultare il sito poste.it.Prevenire e contrastare il feno-

meno dell’abbandono di rifiuti 
nelle aree boschive e periferi-
che. Posizionati in diverse 

zone, cosiddette sensibili, di Castano 
una serie di avvisi appunto di divieto 
di scarico, ricordando altresì come 
queste aree sono e saranno puntual-

mente videosorvegliate tramite appo-
siti dispositivi mobili. "Questo è solo 
un tassello di una più ampia attività - 
scrivono dall'Amministrazione comu-
nale - che prevede come detto l’utili-
zzo di fototrappole e controlli e moni-
toraggio costante da parte della 
nostra Polizia locale".

Alla scoperta di Villa Rusconi e del Museco Civi-
co. In occasione della Festa Patronale di Castano, 
le due strutture, domenica 27 ottobre dalle 10 
alle 12.30, saranno aperte al pubblico per visite 
libere. Sempre in Villa Rusconi, possibilità di visi-
tare “Castano e dintorni”, mostra fotografica di 
N. Canovi, D. Villa e R. Zappaterra, realizzata in 
occasione della rassegna “Buon compleanno 
Parco del Ticino!”, per i 50 anni del Parco del Ti-
cino.

Porte aperte in Villa Rusconi e al Museo

Il weekend della Patronale. E, allora, saranno diversi gli apputamenti in pro-
gramma. Sabato 26 ottobre, alle 21, all’auditorium “Paccagnini” concerto 
d’autunno del corpo musicale Santa Cecilia e cerimonia di consegna del “Pre-
mio Città di Castano Primo”. Mentre lunedì 28, per tutto il giorno, in piazza 
Mazzini “Fiera Autunnale” e stand delle associazioni del terzo settore; in corso 
San Rocco, invece, mercatino hobbisti creativi (associazione “Mani Magiche”). 

Concerto, premio, fiera e mercatino: il weekend della Patronale

Posta chiusa: attivo un servizio navetta. L’Amministrazione comunale, in colla-
borazione con l’associazione AUSER Volontariato di Castano Primo, infatti, ha 
predisposto, per tutto il periodo di “stop” dell’ufficio di piazza Mazzini, il tra-
sporto da Castano alla posta di Robecchetto con Induno, dei cittadini in situa-

zione di difficoltà. 
L’attività è attiva tutti 
i venerdì dalle 10 alle 
12, con partenza dalla 
sede dell’ufficio po-
stale di Castano Pri-
mo e riguarderà un 
massimo di 3 utenti 
per corsa con gli ap-
puntamenti che ver-
ranno dati scaglionati.  
Per richiedere il servi-
zio, contattare il Co-
mune, martedì e mer-
coledì dalle 10 alle 12 
ai numeri di telefono 
0331/888010 oppure 
0331/888018.

Posta, attività interrotta: ecco tutti i venerdi un servizio navetta 
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Quando la passione diventa studio 
Simone e la sua tesi di laurea incentrata sul lupo appenninico 

Antenna: arriva il ‘No’ per il centro
Raccolta di 816 firme, e veto Conferenza dei Servizi

L’Ecoistituto della Valle del Ti-
cino si è recentemente 
espresso riguardo all’installa-
zione di una stazione radio 

ILIAD in via Vittorio Emanuele II, n. 17, 
tramite una lettera indirizzata al Co-
mune di Cuggiono. La comunicazio-
ne, firmata dal presidente Oreste Ma-
gni, ha evidenziato diverse 
preoccupazioni legate 
all'impatto visivo, urba-
nistico ed elettroma-
gnetico della torre. In 
allegato alla lettera, 
sono state trasmesse 
816 firme di cittadini che 
richiedono il trasferi-
mento della torre ILIAD. 
Questo spostamento era 
già stato deciso all’una-
nimità circa quindici 
anni fa dal Consiglio Comunale, ma 
l’ubicazione della torre rimaneva un 
argomento di dibattito. Ma il veto fi-
nale arriva dalla Commissione dei 
Servizi che ha posto il proprio diniego 
al progetto. "Sono soddisfatto del ri-
sultato ottenuto – ha commentato al 
termine della riunione il sindaco, Gio-

vanni Cucchetti –. Devo ringraziare 
chi si è mobilitato in questi mesi per 
cercare di impedire la realizzazione di 
questa antenna in centro paese, le 816 
persone che hanno firmato la petizio-
ne, la commissione paesaggistica co-
munale che ha espresso il proprio di-
niego, ma fondamentale per impedire 
l’installazione dell’antenna è stato il 

diniego della Sovrinten-
denza, a cui va il sentito 
ringraziamento di tutta 
l’amministrazione". L’ammi-
nistrazione di Cuggiono 
una quindicina d’anni fa 
aveva definito tre aree pe-
riferiche del paese da de-
stinare al posizionamento 
di impianti tecnologici. 
Questa determinazione 
poteva anche non bastare 

per impedire la realizzazione del-
l’antenna, perché nello scorso luglio 
una disposizione governativa in dero-
ga a determinazioni precedenti ha li-
mitato il potere delle comunità locali 
su questo tipo di decisioni. Ma con il 
no della Sovrintendenza l’antenna è 
stata comunque stoppata. 

Uno studio impor-
tante che arriva a 
conclusione di un 
percorso univer-

sitario in Scienze Biologi-
che presso l’Università del 
Piemonte Orientale. E’ la 
scelta di Simone Sperindio, 
giovane bernatese che lo 
scorso 17 ottobre ha discus-
so la sua tesi dal titolo ‘Me-
todi di monitoraggio della presenza 
del lupo in un'area campione all'inter-
no del Parco lombardo della Valle del 
Ticino’. Un lavoro durato diversi mesi 
nell’ambito di uno stage presso il Par-
co del Ticino. Da aprile a settembre, 
Simone ha affiancato i guardiaparco 
nelle operazioni di monitoraggio della 
presenza di una famiglia di lupi ap-
penninici.  I due esemplari, avvistati 
per la prima volta nel 2023, sono vero-

similmente una coppia 
riproduttiva  che, come 
ipotizzato, ha dato alla 
luce quattro cuccioli. L’ 
osservazione e il moni-
toraggio, iniziati lo scor-
so novembre e attual-
mente in corso, 
prevedono l’utilizzo di 
fototrappole e di ricerca 

manuale di segni e tracce lasciati dagli 
animali. Osservazioni mirate e attente  
che permettono di identificare le aree 
di passaggio e le attività principali di 
una specie che non era presente nel 
nostro territorio da oltre centocin-
quant’anni. Durante il suo lavoro di ri-
cerca, Simone ha analizzato e osser-
vato oltre ottanta zone del parco 
(indicativamente nove km quadrati 
per singola zona) in un lavoro che an-
dava sviluppandosi man mano che ve-
nivano rinvenute delle tracce del pas-
saggio dei lupi. Sono stati effettuati 
anche appostamenti notturni con i vi-
sori, soprattutto nei periodi più caldi. 
A conclusione della ricerca e del-
l’osservazione l’ipotesi è quella che 
vede gli esemplari rimanere nel terri-
torio, che risulta peraltro essere un 
corridoio ecologico adatto alla per-
manenza della specie. 

La festa della Madonna del Rosario nella frazione di Castelletto
Nella suggestiva Castelletto di Cuggiono, si è svolta la 'Festa della Madonna del 
Rosario', un evento tradizionale che ha riunito la comunità della parrocchia dei 
Santi Giacomo e Filippo. La festa, tenutasi il 13 ottobre, è stata preceduta da 
giorni di preparazione spirituale, tra cui il Triduo del Rosario, che si è svolto dal 
9 all'11 ottobre. La celebrazione ha offerto ai fedeli momenti di raccoglimento e 
preghiera nella chiesa parrocchiale, culminando in una Santa Messa solenne 
domenica mattina. Dopo la Messa, la giornata è 
proseguita con un aperitivo conviviale presso 
l'oratorio, occasione per la comunità di ritro-
varsi in un clima di festa e condivisione. Il po-
meriggio ha visto la partecipazione entusiasta 
di famiglie e bambini alla 'Festa in Borgo', con 
giochi organizzati dall’associazione “Terra di 
Fantasia” e numerosi stand gastronomici. In se-
rata la fiaccolata votiva.

In tanti alla castagnata nei boschi autunnali di Miazzina
Domenica 20 ottobre, nonostante una giornata in parte piovosa, si è svolta la 
tanto attesa Castagnata a Miazzina, organizzata dall'Oratorio di Cuggiono. La 
giornata, inizialmente progettata per godere dei boschi autunnali di Miazzina e 
raccogliere castagne, ha visto una partecipazione calorosa di famiglie e amici, 

uniti dalla voglia di stare insieme e vivere una 
giornata di festa. Anche se il meteo non è stato 
favorevole, la pioggia non ha fermato gli ospiti, 
che si sono riuniti per il pranzo preparato con 
cura. Dopo la Messa, la tradizionale castagnata ha 
riscaldato il pomeriggio, con castagne fumanti e 
delizioso vin brulé, offrendo una piacevole con-
clusione alla giornata.
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Riqualificati i vialetti nel Parco
Più accessibilità e funzionalità per vivere il centro paese

Polo Scolastico: domande tra i genitori
Alcuni interrogativi sulle competenze di Comune o Scuola

Il nuovo Polo Scolastico di 
Inveruno, tanto atteso dalla 
comunità, con spazi e ser-
vizi moderni e innovativi, 

sta sollevando anche alcune 
domande tra i genitori, che 
esprimono preoccupazione per 
alcuni aspetti ancora irrisolti a 
più di un mese dall'inizio 
dell'anno scolastico. Durante 
un incontro organizzato dal 
Comune, è stata fissata la data 
del 31 ottobre come termine per la 
conclusione di tutti i lavori rimasti in-
completi al 1° settembre, ma molti si 
chiedono se queste tempistiche sa-
ranno rispettate. Uno dei principali 
punti critici riguarda l’area destinata 
al servizio di pre e post scuola, attual-
mente situata nell'atrio del nuovo edi-
ficio, invece che nel locale mensa 
come inizialmente annunciato. “La 
mensa è ora attiva ma, per ragioni non 
del tutto chiare, i bambini vengono 
accolti in uno spazio che molti geni-
tori considerano inadatto, soprattut-
to per la mancanza di comfort rispet-
to alla zona ristorazione”, segnalano 
alcuni genitori. La palestra è stata 
completata una settimana e in questi 
giorni andrà a pieno regime, ma i 
tempi di attivazione hanno portato al-

cuni ridardi. “Questo ha creato disagi 
non solo per le lezioni di educazione 
fisica, ma anche per altre attività che 
richiedono spazi ampi e adeguati. 
Inoltre, tre aule destinate ai laboratori 
di arte, tecnologia e scienze sono an-
cora inutilizzabili”,  i genitori lamenta-
no la mancanza di informazioni su 
quando queste saranno finalmente 
attrezzate e pronte all'uso. “La scuola, 
pensata per essere un polo innovativo 
per l’apprendimento, non sta ancora 
offrendo le risorse didattiche pro-
messe”. Migliorata, invece, la situazio-
ne dei parcheggi esterni. Rimane ora 
da attendere risposte ed interventi, a 
seconda delle competenze (cosa spet-
ta al Comune o  e cosa alla Scuola?), 
per rendere pienamente fruibile il 
nuovo Polo Scolastico.

Il parco comunale di Inveruno ha 
visto in questi mesi una significa-
tiva trasformazione grazie alla 
realizzazione di nuovi viali e alla 

ristrutturazione delle infrastrutture 
esistenti. Questo intervento ha 
l'obiettivo di migliorare la funzionalità 
e l'accessibilità dell'area verde, ren-
dendola più fruibile per tutti i cittadi-
ni, inclusi coloro che utilizzano pas-
seggini o sedie a rotelle. I nuovi 
camminamenti sono stati progettati 
con particolare attenzione alle esi-
genze delle persone con difficoltà 
motorie, garantendo superfici unifor-
mi e prive di ostacoli. L'intervento in-
clude anche un miglioramento del si-
stema di raccolta delle acque piovane, 
per evitare ristagni che, oltre a com-
promettere la fruibilità del parco, 
danneggerebbero le infrastrutture. 
Questa operazione di gestione delle 
acque si unisce al rifacimento dei 
pozzi perdenti e della rete infrastrut-
turale sotterranea, necessaria per ga-
rantire la durabilità dell'opera. Prima 
della realizzazione dei nuovi viali, il 
parco aveva già beneficiato di un in-
tervento volto a rifare completamente 
l’impianto di illuminazione. Questo 
aggiornamento è stato incluso al-
l’interno di un più ampio progetto di 

Project Financing che coinvolge 
l'intero paese, con l'obiettivo di ren-
dere Inveruno un paese più moderno 
e sostenibile. Il nuovo impianto di illu-
minazione, a basso consumo, non solo 
migliora la sicurezza durante le ore 
serali, ma contribuisce anche a un mi-
nore impatto ambientale. La realizza-
zione dei nuovi viali e delle opere in-
frastrutturali sottostanti ha richiesto 
un investimento complessivo di circa 
230.000 euro, di cui 77.000 euro fi-
nanziati grazie ai fondi del Distretto 
del Commercio e i restanti 153.000 
euro stanziati dal Comune di Inveru-
no. Un aspetto particolarmente ap-
prezzabile di questo progetto è che 
non è stato necessario accendere mu-
tui per la realizzazione dell'opera, ga-
rantendo così un miglior utilizzo delle 
risorse comunali e una gestione ocu-
lata del bilancio.

Domenica 27 ottobre, presso l’area verde adiacente alla Cascina Beltramini di 
Inveruno, si terrà l’ottava edizione del ‘Cross delle Cascine’, manifestazione 
sportiva organizzata dalla SOI Inveruno e patrocinata dal Comune di Inveruno, 
che segna l’apertura ufficiale della stagione delle campestri e quest’anno coin-
volgerà circa 500 atleti di ogni età e livello, appartenenti a più di 40 Società 
Sportive. Diversi sono i percorsi, su varie distanze, in base alla categoria. Anche 
quest’anno, ricchi i premi in palio – coppe e cesti alimentari - per i migliori 
piazzati. Il ritrovo è previsto per le 8.15 presso l’area della Cascina Beltramini in 
Via Modigliani, angolo Via Kennedy. La partenza della prima gara sarà alle ore 
9.15 con le categorie Master.

Tutto pronto per la VIII edizione Cross delle Cascine

Si è appena avviata la stagione del Basket SOI con un promettente successo 
durante la prima giornata di campionato da parte della prima squadra impe-
gnata in DR3. Il settore, che vanta la maggior parte degli atleti all’interno della 
società sportiva di Inveruno, è caratterizzato da numeri in forte crescita e da 
collaborazioni strategiche che hanno dato vita a vere e proprie sezioni SOI an-
che a Mesero e Cuggiono. In un solo anno, lo scorso, il numero di iscritti è quasi 
raddoppiato passando da 120 a 220 atleti e quest’anno le prospettive sono di un 
ulteriore incremento, a conferma dell'ottimo lavoro svolto sia sul piano tecnico 
che organizzativo. La SOI ha continuato a muoversi per assicurare sempre 
strutture adeguate all’intero movimento e agli atleti, con l’utilizzo di spazi an-
che a Mesero, Furato e Cuggiono, in attesa dell’apertura della nuova palestra 
della Scuola Media di Inveruno, per garantire allenamenti e gare regolari a tutti 
i gruppi. Grande attenzione è riservata anche al minibasket, dove ogni gruppo 
è seguito da uno staff tecnico qualificato, composto da istruttori e assistenti. 
L’approccio anche in questo caso riflette perfettamente la filosofia educativa 
della SOI: lo sport come strumento di crescita tecnica e personale, oltre che di 
aggregazione. La recente promozione in DR3 della prima squadra è uno dei ri-
sultati di cui la società va più fiera, ma l’obiettivo resta quello di consolidare 
questa posizione e continuare a crescere. Quest’anno la SOI Basket ha scelto di 
far competere le squadre U14 e U17 nei 
campionati federali per offrire ai giovani 
atleti una ulteriore opportunità di crescita. 
Anche per tutti gli altri gruppi, l’obiettivo 
comunque resta quello di continuare a mi-
gliorare nei campionati Uisp. “Siamo estre-
mamente orgogliosi di questa crescita 
esponenziale”, afferma Francesco Gioia, re-
sponsabile del settore Basket SOI. 

Iniziata la nuova stagione del basket targato SOI
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Legnanese

Dalla storia all'arte, sino 
alla medicina e alla geo-
grafia. Comune e Gruppo 
Anziani e Pensionati di 

Busto Garolfo uniscono le forze 
per proporre alla cittadinanza un 
variegato panorama di conferenze 
in grado di coniugare le esigenze 
conoscitive con quelle pratiche. 
Tutti gli incontri si svolgeranno 
nella sala civica di via Magenta con 
inizio alle 21.  Giovedì 28 novembre 
Marco Zanzottera parlerà del sempre 
attuale tema dell'intelligenza artifi-
ciale. Un altro tema drammaticamen-
te appartenente ai nostri giorni come 
il conflitto tra Israele e Palestina 
caratterizzerà invece l'appuntamento 
di giovedì 16 gennaio e sarà analizzato 
ancora da Vegetti e Cozzi. Giovedì 20 
febbraio, invece, Giacomo Macchi 
parlerà delle malattie neurologiche. 
Giovedì 20 marzo alle 21 Elena Ferè 

Si aggiungono altri tasselli, a li-
vello progettuale, nel disegno 
della Bicipolitana cittadina: la 
giunta di Legnano, su proposta 

dell’assessore alla Mobilità Marco 
Bianchi, ha approvato il progetto ese-
cutivo della linea 2, la San Giorgio – 
Castellanza. Sottolinea Bianchi: "Dopo 
ampie discussioni, avendo recepito 
alcune richieste di modifica da parte 
di cittadini e consiglieri 
comunali, con questo 
progetto finalizziamo il 
passaggio della linea 2 
dalle vie XXIX Maggio e 
Pietro Micca, senza im-
pattare negativamente 
sul numero di parcheggi 
della zona. Anzi, nel 
complesso, aumente-
ranno in prospettiva di una trentina di 
posti, proprio come promesso a resi-
denti e commercianti grazie agli in-
terventi in corrispondenza dell’area 
ex Agosti e col nuovo parcheggio che 

spiegherà di come creare il benessere 
attraverso la naturopatia. Giovedì 10 
aprile Susanna Cozzi affronterà inve-
ce la tematica della violenza di genere 
che si è drammaticamente espressa in 
tutta la sua attualità negli oltre ses-
santa femminicidi compiuti nel corso 
del 2024. Venerdì 9 maggio, invece, lo 
scenario cambierà completamente e 
Giovanni Iuliani, attore e regista, par-
lerà di teatro. Giovedì 22 maggio, con 
Barbara Costa, spazio a charumati e 
travel designer.

sarà realizzato tra le vie XXIX Maggio 
e Micca a ridosso dei nuovi condomini 
a nord di via Calatafimi. Con l’appro-
vazione del progetto in via XXIX Mag-
gio potremo procedere a tracciare la 
segnaletica orizzontale dopo i lavori 
di asfaltatura che cominceranno nella 
seconda metà di ottobre. Ma nel pro-
getto è contenuto anche un interven-
to che andrà a mettere in sicurezza un 

punto critico sul per-
corso della Linea 1, 
l’incrocio fra via Al-
berto da Giussano e 
corso Italia, teatro di 
diversi incidenti che 
ha visto coinvolti bi-
ciclette e monopatti-
ni. Una rete di mobili-
tà sostenibile si 

realizza anche per garantire una mag-
giore sicurezza negli spostamenti a 
chi si muove con mezzi diversi da 
quelli a motore perché la strada è di 
tutti.

Una proposta organizzata dal gruppo Anziani e Pensionati
Conferenze per conoscere

Approvati i lavori per la linea tra San Giorgio e Castellanza
Il progetto 2 della Bicipolitana

Sul piatto c'è una somma di 72 mila euro. L'Amministrazione comunale di Busto 
Garolfo punta a una complessiva iniezione di ammodernamento dei quartieri 
generali delle attività sportive cittadine. Nello specifico, la somma sarà destina-
ta al rifacimento della copertura del campo da tennis di via Correggio. "I lavori 
consistono nella sostituzione del telo di copertura esistente ormai usurato so-
stenuto dall'esistente struttura in archi d'acciaio in buono stato manutentivo".

Busto Garolfo: il progetto per coprire i campi da tennisAssegnato al Club Scherma Legnano lo Scudo d’Onore 
d’oro, il massimo riconoscimento della Federazione 
Italiana Scherma, FIS, per le società. L’onorificenza è 
stata consegnata al presidente del Il Club Scherma 
Scherma Legnano, Giuseppe Zalum, nella prestigiosa 
cornice del centro di preparazione olimpica “Giulio Onesti” all’Acqua Acetosa a 
Roma, dove si è svolta la cerimonia delle Onorificenze dalle Federazione Italia-
na Scherma.

Lo ‘Scudo d’Onore d’Oro’ per la scherma



A Buscate si previene l’ictus! Come? Con una confe-
renza informativa a cura del dottor Piermarco Lo-
cati, chirurgo vascolare e angiologo, che si terrà ve-
nerdì 25 ottobre presso il Centro Anziani di Via San 
Pietro dalle 18: in questa sede verrà spiegato in cosa 
consiste l’ictus cerebrale e le modalità dell’esame di 
screening mediante ecodoppler delle carotidi, che 
si terrà in modo gratuito per tutti i cittadini di età 
maggiore di 60 anni, che non hanno effettuato lo stesso esame negli ultimi due 
anni.  L’esame, offerto e promosso da Buscate per il tempo libero APS, Avis Bu-
scate, Fondazione Ticino Olona e Lions Club Legnano Host, verrà eseguito su 
appuntamento presso il Centro Anziani solo dietro prenotazione. 
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Ad Arconate i professori d’Europa
Mercoledì 23 ottobre porte aperte di Palazzo Taverna 

Buscate: infestazione di bostrico
Il coleottero proveniente dall’Asia sta colpendo il Parco Pratone 

Un’accoglienza speciale quella 
riservata dal Sindaco On. 
Mario Mantovani e dall’asse-
ssore all’istruzione Fabio 

Gamba, per i professori del progetto 
Erasmus “Democratic and intercultu-
ral dialogue” del Liceo Europeo. Il Sin-
daco ha fatto gli onori di casa illu-
strando la storia del Palazzo 
comunale agli ospiti provenienti dai 
principali paesi d’Europa. Durante 
l’incontro ha poi ringraziato il Preside, 
Prof. Marcora, e tutti i professori 
coinvolti nel progetto per il ruolo fon-
damentale dei docenti nel promuove-
re l’educazione interculturale e il dia-
logo tra i diversi sistemi scolastici 
europei. Il progetto Erasmus, infatti, 
rappresenta una straordinaria oppor-

tunità per arricchire sia gli studenti 
che i docenti, creando connessioni 
internazionali che rafforzano il tessu-
to culturale e sociale dei nostri terri-
tori. L’assessore all’istruzione, Fabio 
Gamba, ha ribadito l’impegno del-
l’Amministrazione nel sostenere ini-
ziative di questo tipo, volte a promuo-
vere la crescita educativa e la 
collaborazione tra scuole di diversi 
paesi. 

Nel 2018 in Trentino Alto Adi-
ge si verificò uno dei disastri 
ambientali purtroppo più 
conosciuti e impattanti per 

la storia del nostro Paese: la tempesta 
Vaia abbatté al suolo circa 15 milioni di 
esemplari di abete rosso, già indeboli-
ti e ‘mangiati’ dal bostrico, un coleot-
tero di colore bruno-scuro, nativo 
delle foreste di conifere dell’Asia set-
tentrionale e dell’Europa, attratto so-
prattutto dal legno di abete rosso, 
nella quale corteccia si insinua, sca-
vando gallerie che interrompono lo 
scorrere della linfa e decretandone la 
morte. Una vera e propria infestazio-
ne, che adesso sta colpendo anche il 
Parco Pratone di Buscate. Seppur con 
le dovute proporzioni, il danno è lo 
stesso: quasi 300 esemplari di abete 
rosso da abbattere è l’attuale conteg-
gio, reso noto durante l’ultima confe-
renza svoltasi alla presenza dell’arbo-
ricoltore Andrea Pellegatta, già 
incaricato di valutare lo stato del ce-
dro dell’Himalaya situato di fronte al 
cimitero quattro anni fa, e ora chia-
mato di nuovo per fare una constata-
zione dello stato del polmone verde 
cittadino. “Al primo sopralluogo, qual-
che anno fa, il dottor Pellegatta, con-
sapevole dell’infestazione da bostrico, 
ce lo anticipò che il nostro bosco ur-

bano non sarebbe sopravvissuto, in 
quanto composto da abeti rossi – 
commenta il sindaco Fabio Merlotti – 
A oggi l’infestazione riguarda la pineta 
artificiale vicino al Cimitero e lungo 
Via San Pietro e l’attacco di questo in-
setto si è esteso anche alle proprietà 
private adiacenti al parco cittadino. A 
malincuore, dobbiamo agire tempe-
stivamente – e i lavori inizieranno su-
bito – per la rimozione degli esempla-
ri infestati, per prevenire il dilagare 
del bostrico, ma anche per tutelare i 
frequentatori del parco: essendo 
morti, questi alberi sono estrema-
mente pericolosi. L’intervento sarà 
fatto in collaborazione con gli esperti 
forestali. Successivamente, la buona 
notizia è che abbiamo un progetto di 
riforestazione, per il quale vi sono già 
le risorse economiche: il nuovo parco 
sarà creato, anche e soprattutto in-
terpellando i cittadini, scegliendo 
specie adatte a questa zona”. 

Campagna di prevenzione: Buscate scende in campo contro l’ictus 
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‘Respect’: il tema dell’incontro diocesano dello sport  
Si è svolto ad Abbiategrasso con la presenza di Bugno, Barlaam e Amodeo

Si è svolto lunedì 14 ottobre 
nell’oratorio don Bosco di Ab-
biategrasso il tradizionale in-
contro diocesano del mondo 

dello sport, alla presenza di dirigenti, 
allenatori e atleti delle società sporti-
ve – amatoriali e professionistiche – 
attive sul territorio ambrosiano. Per 
l’occasione è stata anche presentata la 
Lettera agli sportivi dell’Arcivescovo 
di Milano, mons. Mario Delpini, che ha 
come titolo “Respect”. Si tratta della 
terza “puntata” di una serie che negli 
anni scorsi ha affrontato i temi dell’ 
‘eccellenza’ e dell’‘amicizia’. Nella nuo-
va lettera, l’Arcivescovo sottolinea il 
valore olimpico del “rispetto” - inteso 
come “un modo di guardare che rico-
nosce nell’altro e nell’altra la dignità di 
persona unica, inviolabile, meritevole 
di stima, promessa di incontro e di 
buone relazioni”. “L’atleta che pratica 

zia), si prendono la responsabilità di 
aver cura degli altri e del mondo (re-
spect)”. La pubblicazione di queste tre 
lettere si inserisce nel progetto trien-
nale ‘Orasport on fire tour’, pensato 
dalla FOM in vista delle Olimpiadi in-
vernali di Milano Cortina 2026: una 
proposta che coinvolge oratori, socie-
tà sportive e scuole di ispirazione cri-
stiana in un percorso per rileggere i 
valori olimpici alla luce del Vangelo, 
mirando alla crescita integrale della 
persona. Durante l’incontro ad Abbia-
tegrasso è stata accesa la speciale 
fiaccola di ‘Orasport on fire tour’ che 
sarà affidata ai rappresentanti della 
pastorale giovanile degli oratori del 
decanato di Abbiategrasso: l’ulteriore 
tappa di un itinerario che sta toccan-
do tutto il territorio ambrosiano at-
traverso le sette Zone pastorali e i 63 
decanati della Diocesi.

quello sguardo che è ‘rispetto’ 
evita di fermarsi al difetto che si 
può notare negli altri compagni di 
squadra e avversari - continua 
l’Arcivescovo - : non si sente 
autorizzato a imporre una eti-
chetta (piccolo, grasso, straniero, 
ecc.), tanto meno nella pratica di 
sport paraolimpici. Un atleta con 
disabilità merita uno sguardo ri-
spettoso e di ammirazione: dimo-
strerà quanto vale, non quanto gli 
manca”. Riferendosi alla figura 
dell’allenatore, mons. Delpini ricorda 
che questi “ha la responsabilità di 
educare a questa disciplina dello stile 
che insegna le regole e impone che 
siano osservate, non solo per evitare 
penalità, ma per attenzione alle per-
sone”. Conclude l’Arcivescovo: “Mi 
piacerebbe che tutti gli atleti possano 
essere persone che, proprio per il fat-
to di essere sportive, diventano per-
sone migliori, con l’obiettivo alto di 
costruire una città che incarni lo spi-
rito delle olimpiadi e assomigli a un 
nuovo villaggio olimpico, dove i valori 
prendono forma nella vita delle per-
sone e nei loro gesti: si curano infatti 
di sé per dare il meglio nello sport e 
nella vita (excellence, eccellenza), 
sono attenti a costruire buone rela-
zioni con gli altri (friendship, amici-

Valeria: da Arluno alle Olimpiadi
Infermiera di professione, maratoneta 
amatoriale per passione. Valeria Riva, 
arlunese doc, è tra coloro che corsero 
la maratona di Parigi durante le scor-
se Olimpiadi. Chiamata lo scorso feb-
braio a partecipare dopo avere acqui-
sito diversi punti in una gara indetta 
dall'organizzazione stessa della Mara-
tona in cui, cimentandosi in varie di-
scipline con risultati positivi, si aveva 
la possibilità di partecipare, Valeria fu 
chiamata da Parigi lo scorso febbraio. 
E, dopo avere superato quell'emozio-
ne che ti porta a chiederti "ma sono 
proprio io a essere stata chiamata?", 
ha subito risposto affermativamente e 
quindi ha fatto le valigie per la capita-
le transalpina dove poi si è regalata 
un'esperienza tra le più belle della sua 
vita. Un'esperienza che, in una serata,  
ha raccontato alla sua Arluno accorsa 
numerosa ad ascoltarla. Orgoglio e 
soddisfazione si sono percepite nelle 
parole del sindaco Alfio Colombo. 

Tommaso Vismara trionfa allo ‘Swim the Island’
La splendida area marina protetta di Bergeggi (Spotor-
no, Liguria) è stata teatro nel primo fine settimana di 
Ottobre dell’ultima tappa di “Swim the Island”. Una gara 
di nuoto in acque libere iconica e suggestiva, un tra-
guardo per molti nuotatori e tra le più riconosciute e 
partecipate da migliaia di atleti provenienti da tutta 
Europa. Molte le distanze di gara dalle più amatoriali 
“Short”, “Sprint” e “Family” alla “Staffetta” fino alla prova regina, la “Long”: 6000 
metri da nuotare alla massima velocità. E’ stata proprio la “Long”, riservata ad 
atleti maggiorenni, ad aver visto il giovane cuggionese Tommaso Vismara 
trionfare sulla concorrenza. 



classici, ossia 
burro, farina, 
zucchero, mele e 
fichi”. Tanto im-
pegno e atten-
zione, insomma, 
per arrivare così 
al prodotto finito. 
“È stato un lavoro 
di squadra - ha 
continuato - Era-
vamo una decina 
di persone e abbiamo iniziato alle 6.30 
per concludere attorno alle 10.30”. 
Passione ed esperienza che si sono 
mischiate assieme e, poi, ovviamente 

l’obiettivo prin-
cipale… “Ormai 
da diversi anni, 
in occasione di 
Santa Teresa, 
raccogliamo sol-
di da destinare 
successivamen-
te alla nostra 
Parrocchia - ha 
spiegato Gara-
vaglia - In questo momento 

sono in corso lavori di ristrutturazio-
ne e, pertanto, il ricavato della vendita 
della piota gigante va appunto per 
contribuire agli interventi”.   

Ma che bontà!”, o forse in 
questo caso sarebbe più 
giusto dire “Ma che gran-
de bontà”. Sì, perché quel 

dolce che è una vera e propria tradi-
zione per Inveruno, domenica scorsa 
era anche maxi. Ecco, infatti, la piota 
gigante. “In totale sono 3 metri per 2 
- ha raccontato Fulvio Garavaglia, del 
‘Panificio Garavaglia’ - Per quanto ri-
guarda, poi, gli ingredienti, sono i 
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Tre metri per due di dimensioni… A realizzarla è stato il ‘Panificio Garavaglia’  
“Che bontà!”: maxi piota per aiutare la Parrocchia 

di Alessio Belleri
a.belleri@logosnews.it
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Per ‘San Martino’ previsti anche laser e fire show ‘Solo’ da Buscate furono in 500 a trasferirsi a St. Louis
Inveruno si prepara all’Antica Fiera Il ricordo dei nostri migranti...

Fiera di San Martino ai blocchi 
di partenza: la 417^ edizione di 
uno degli appuntamenti più 
antichi e anche più attesi della 

zona si appresta a iniziare. La fiera 
nasce come celebrazione della fine 
dell'anno agricolo, che storicamente 
coincideva con la festività di San Mar-
tino, l'11 novembre. Era un momento 
in cui i contadini si preparavano a 
chiudere l'annata, rinno-
vando i contratti di mezza-
dria, vendendo il bestiame e 
gli attrezzi agricoli, e orga-
nizzando scambi commer-
ciali che avrebbero soste-
nuto le loro attività per 
l'anno successivo. Oggi, pur 
mantenendo viva questa 
eredità, l'Antica Fiera di San Martino 
si è trasformata in un grande evento 
che coinvolge non solo agricoltori, ma 
anche artigiani, commercianti, e pro-
duttori locali. Inaugurazione della 
zona espositiva prevista per le 18 di 
venerdì 8 novembre con laser e fire 
show: “Da sabato 9 e poi anche per 
tutta domenica presso la Biblioteca e 

Il 25 ottobre di ogni anno, da nove 
anni a questa parte, è il ‘Giorno 
dell’emigrante buscatese’: nel lu-
glio 2015, infatti, con una toccan-

te e significativa cerimonia presso la 
sala Angelo e Roberto Lodi, l’Ammini-
strazione Comunale ha consegnato la 
pergamena del ‘San Maurino’, alla me-
moria dei 500 buscatesi emigrati a St. 
Louis, in Missouri, dal 1880 al 1920, al 
Professor Chris Stephens del St. Louis 
Community College (discendente di 
una famiglia buscatese e Presidente 
dell’Italian Club of St. Louis), che si è 
offerto come ambasciatore presso il 
Sindaco di St. Louis. 
La consegna del 
San Maurino, poi, è 
avvenuta a Saint 
Louis in data 25 ot-
tobre 2015, ed è sta-
ta condivisa attra-
verso una 
videoconferenza, 
via skype, tra le due 
comunità: quella di St. Louis, raccolta 
della chiesa di Sant’Ambrogio a St. 
Louis, e quella di Buscate, in sala An-
gelo e Roberto Lodi. Durante la ceri-
monia americana di consegna del 
“San Maurino”, il Sindaco di St. Louis 
dichiarò che il Consiglio comunale 
della città aveva proclamato il 25 ot-

anche al padiglione di Via Piemonte si 
terranno incontri e conferenze incen-
trate sulla produzione del cibo – spie-
ga l’assessore alle Fiere e Mercati e al 
Commercio Luigi Gariboldi – Quali 

sono le food policy in atto 
e quali buone pratiche si 
possono portare anche in 
un contesto sempre più 
urbanizzato, come la no-
stra area. Ci saranno an-
che momenti dedicati ai 
piccini, con le visite gui-
date alla scoperta degli 

amici animali – conigli, volatili, vac-
che, maiali… -, che come gli anni 
scorsi, saranno in esposizione nei di-
versi padiglioni, ma anche al parco 
comunale. Momenti consolidati or-
mai, che riproporremo, sono le costi-
ne per tutti, la domenica con l’Acca-
demia della Costina di Coarezza e la 
fiera delle merci il lunedì”. 

tobre 2015 “Giorno dell’immigrante 
buscatese”. “Attraverso la reciproca 
consegna delle proprie attestazioni di 
benemerenza, alla memoria degli 
emigrati, si è voluto così rinsaldare un 

rapporto che affonda 
nelle radici della storia 
recente del nostro pae-
se, per rilanciarlo nel 
nostro futuro – com-
menta il sindaco Fabio 
Merlotti - Oggi, a nove 
anni di distanza da 
quella cerimonia, ricor-
diamo nuovamente tut-

ti coloro che dovettero lasciare Bu-
scate a causa delle difficili situazioni 
economiche del tempo, e ci stringia-
mo nuovamente con affetto a tutti i 
parenti che in America hanno trovato 
nuove opportunità, mantenendo però 
vivo il legame con il paese d’origine 
dei propri avi”. 

di Francesca Favotto
f.favotto@logosnews.it
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“Dolcetto o scherzetto?”... 
Anche in Italia ha preso piede la festa anglosassone

Con Tangram festa a Buscate Un tour nei negozi di Ossona

Halloween, originariamente 
una festività di origine celti-
ca, è ormai diventata una 
celebrazione popolare an-

che in Italia, soprattutto tra i più gio-
vani. Pur non avendo radici 
profonde nella cultura ita-
liana, negli ultimi decenni 
si è diffusa ampiamente 
grazie all'influenza della 
cultura anglosassone e dei 
media. Celebrata la notte 
del 31 ottobre, Halloween è 
caratterizzata da travesti-
menti, decorazioni spet-
trali, feste a tema e l'iconico "dolcetto 
o scherzetto" (in inglese "trick or 
treat"). In Italia, Halloween è conside-

Halloween da paura a Buscate! Per il 
pomeriggio del 31 ottobre, l’Associazi-
one Tangram organizza un incontro a 
base di storie da brividi per tutti i 
bambini, con “dolcetto o scherzetto” a 
seguire per le vie del paese. Il tutto si 
chiuderà con un aperitivo mostruoso 
presso il Centro Anziani. Ritrovo alle 
17.30 presso il Comune di Buscate, 
iscrizione obbligatoria entro il 28 ot-
tobre, mandando un messaggio a Ka-
tiuscia al numero 349/3623964. 

Il 31 ottobre 2024, il comune di Osso-
na si prepara a festeggiare Halloween 
con un evento speciale dedicato ai 
bambini tra i 6 e i 10 anni. La manife-
stazione, organizzata in collaborazio-
ne con i commercianti ossonesi e la 
Biblioteca di Ossona, si terrà presso la 
Sala Polifunzionale di Piazza Aldo 
Moro 2 e promette di offrire un po-
meriggio ricco di attività e diverti-
mento. La festa inizierà alle ore 17 con 
una lettura spaventosa, che immerge-
rà i bambini nelle atmosfere misterio-
se e magiche della notte di Halloween. 
A seguire, ci sarà un laboratorio crea-
tivo, dove i partecipanti potranno 
dare libero sfogo alla fantasia e prepa-
rare i loro costumi o creazioni a tema.
La vera avventura inizierà alle ore 18, 
con il classico Dolcetto o Scherzetto, 
durante il quale i bambini, accompa-
gnati dagli adulti, gireranno per le 
strade  visitando i negozi locali.

rata principalmente una festa legata al 
divertimento, più che a significati re-
ligiosi o spirituali, come accade in al-
tre culture. I bambini si vestono da 
streghe, vampiri, zombie o altri per-

sonaggi spaventosi, 
e spesso partecipa-
no a eventi in cui 
possono chiedere 
dolci e caramelle di 
porta in porta, spe-
cialmente nei quar-
tieri più urbanizza-
ti. Anche i centri 
commerciali e le 

città organizzano sfilate in costume e 
attività ludiche per intrattenere le fa-
miglie.

A Vanzaghello... notte da paura!
La Pro Loco di Vanzaghello ha orga-
nizzato una serata spettrale e diver-
tente per la notte di Halloween, gio-
vedì 31 ottobre 2024, presso il Centro 
Sportivo di Via Rossini 10. L’evento, 
aperto a tutti e con ingresso libero, 
promette una notte di festa, magia e 
deliziosi piatti, perfetta per grandi e 
piccoli. A partire dalle 19:00, i bambini 
potranno divertirsi con il truccabimbi 
e truccamostri, un’occasione perfetta 
per trasformarsi in spaventosi perso-
naggi di Halloween. Alle 20:00, su 
prenotazione, sarà servita una cena a 
tema con un ricco menù Halloween, 
che include prelibatezze tipiche. La 
serata sarà arricchita da uno spetta-
colo di magia con il Mago Morando e 
intrattenimento a base di musica, 
danza e giochi a cura del gruppo Sal-
samania Habanera.

Le streghe... di Arconate
Tanti gli eventi del territorio pensati 
per grandi e bambini per vivere insie-
me la notte più spettrale dell’anno. 
Arconate, giovedì 31 ottobre, organiz-
za ‘Halloween con le streghe’ presso la 
tensostruttura del campo sportivo. La 
cena, che per l’occasione sarà presso 
la cucina della strega Amanda, sarà 
animata dall’associazione Creamusi-
ca. A seguire l’associazione Ciridi pre-
senterà lo spettacolo teatrale ‘Assaggi 
di strega’.

Due appuntamenti a Cuggiono
La festa dei ‘fantasmi’ e dei ‘mostri’... 
Inizierà a Cuggiono sabato 26 ottobre, 
alle ore 21, nel salone porticato di Villa 
Annoni prima con ‘dolcetto e scher-
zetto’ per tutti i bambini, poi con lo 
spettacolo ‘la strega innamorata’ di 
Emanuela Belmonte e Nora Picetti. 
Domenica 27 ottobre, invece, alle 
15.30 in Oratorio a Castelletto, con 
‘Terra di Fantasia’,  per il laboratorio di 
zucche per bambini e ragazzi che si 
sono iscritti.

A caccia di dolcetti a Castano
La città di Castano Primo è pronta a 
celebrare la notte più spaventosa 
dell'anno con ‘Halloween in Villa 2’, un 
evento imperdibile per bambini e fa-
miglie. L'appuntamento è fissato per 
giovedì 31 ottobre, a partire dalle 
16:45. La festa avrà luogo presso la Vil-
la Comunale, a partire dalle 18, ci sarà 
la tradizionale caccia al ‘Dolcetto o 
Scherzetto’ in Piazza Mazzini, 
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Sempre più ragazzi scelgono di dedicare tempo e risorse a cause del territorio
I giovani riscoprono il valore sociale da noi perso

Succede da sempre e, probabil-
mente, sempre succederà. E’ 
difficile che generazioni diver-
se abbiano punti di vista simili 

su temi importanti e, 
molto spesso, i più 
“grandi” tagliano 
corto con giudizi non 
del tutto lusinghieri 
sui più giovani che 
solitamente iniziano 
con “i giovani di 
oggi…”. Non fa diffe-
renza il tema 
dell’impegno sociale 

anche se i dati parlano chiaro: l’impe-
gno sociale dei ragazzi e delle ragazze 
nate dopo il 2000 è in crescita, è più 
consapevole e ottiene maggiori risul-
tati. Punto di partenza di questa ana-
lisi sono i dati del volontariato lom-
bardo che vedono il territorio 
dell’altomilanese tra i più ricchi sia da 
un punto di vista numerico che eco-
nomico. Ciò che sta cambiando è il 
modo di approcciarsi ai temi sociali. 

Dimentichiamoci le 
vecchie associazioni 
con ritrovi settima-
nali e piccoli proget-
ti, il volontariato del-
le nuove generazioni 
punta più in alto. Le 
cause sono seguite 
su social e internet, i 
dati scrupolosamen-
te analizzati per va-

lutare la bontà delle iniziati-
ve e il volontariato è tra-
sversale e dedicato ad atti-
vità non per forza locali. Il 
dato che sconvolge, però, è 
quello dei risultati raggiunti. 
Mai come negli ultimi 10 
anni il terzo settore ha otte-
nuto risultati in ogni campo. Partendo 
dalla ricerca fino al tema dell’ambien-
te. Fondazione Malattie del Sangue 
finanzia tramite raccolta di tappi di 
plastica e di sughero borse di studio 
per due ricercatori presso gli ospedali 
milanesi, la sensibilità alla raccolta e 
alla donazione dei tappi tra i giovani 
del territorio è altissima. Allo stesso 
modo, in ambito ambientale sono de-
cine i ragazzi che partecipano a wee-
kend di pulizia di spiagge e boschi, un 
modo intelligente di divertirsi, pas-
sare un fine settimana conoscendo 

Che sia da un drone o... da ‘terra’, 
che sia un elemento naturale o un luogo storico, 
il nostro territorio ogni giorno ci regala 
istantanee meravigliose! 

Se volete condividerle con gli altri lettori, 
rilanciando il ‘bello’ della nostra Lombardia, 
inviateci le foto a redazione@logosnews.it

Gli scatti verranno condivisi su Facebook 
@GiornaleLogos e Instagram @logosnews.it

La prima di Logos
Il valore sociale delle attività, 
associazioni, imprese del no-
stro territorio è immenso. Ba-
sti vedere l’impegno di citta-
dini e realtà per sostenere 
progetti caritatevoli o che 
possano aiutare la comunità. 
Chi con il lavoro, chi con do-
nazioni, chi organizzando una 
piota da record...
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di Emanuele Albertario
redazionei@logosnews.it

persone nuove e facendo un’opera 
fondamentale di pulizia del nostro 
patrimonio naturale. Questo spaccato 
che i dati ci offrono deve essere un 
segnale forte e chiaro per tutti noi che 
ci impegniamo nella realizzazione di 
progetti sociali. Il volontariato tra i 
giovani è uno slancio presente e forte, 
sta a noi riuscire a fornire proposte 
che siano adeguate ad una generazio-
ne che avrà molto da dare e da inse-
gnare sulle sfide che il nostro tempo 
ci porta ad affrontare sia in ambito 
sociale che ambientale.




